

Intervención del diputado Masedonio Mendoza Basurto, hasta por un tiempo de 8 minutos para que realice sus planteamientos al compareciente.

La presidenta:

Se concede el uso de la voz al diputado Masedonio Mendoza Basurto, hasta por un tiempo de 8 minutos para que realice sus planteamientos al compareciente.

El diputado Masedonio Mendoza Basurto:

Con su permiso, diputada presidenta.

Secretario de Educación Guerrero doctor Marcial Rodríguez Saldaña, bienvenido.

Bienvenidos los subsecretarios.

Y algo de lo que me estoy dando cuenta es que necesitamos una subsecretaria, dos subsecretarias no, ahí primer error.

He escuchado su intervención y se dice que pues la tarea la Secretaría que encabeza usted ha sido de diálogo reconoce la interculturalidad, la multiculturalidad y quiero iniciar mi intervención.

Antes de entrar a profundidad y que creo que ya se dijo mucho acá, pero quiero preguntarle cómo ha sido la atención a las demandas sociales o ya no necesitaría ni siquiera preguntarle verdad ya se dijo cómo ha sido la atención a los movimientos

sociales pero quiero remarcar que hay una indicación de la gobernadora Evelyn Cecilia Salgado Pineda de priorizar la atención con la finalidad de erradicar la violencia a las niñas especialmente en La Montaña sobre todo el tema de matrimonios forzados de tanto que hablado y que ustedes dicen que atienden a la gente y voy a mostrar una fotografía esta ha sido la atención de Secretaría cuando los hermanos indígenas vienen a reclamar sus derechos en el Estado de Guerrero sí o no es cierto y dicen que hay atención.

Ojalá y esta manifestación haya servido para darle solución a sus planteamientos, pero resulta que ahorita puedo darle de manera rápida unos datos me dicen que por ejemplo la Escuela Iztaccíhuatl de la localidad Zalpizalco del municipio de Quechultenango le falta maestro o está cerrada por ejemplo también la Escuela Preescolar Indígena San Sebastián en Cochoapa el Grande y que son los que aparecen son ciudadanos de Cochoapa el Grande los que aparecen en la fotografía

también está cerrada la escuela y así es un cuadro completo de 15 escuelas cerradas.

Desde luego que hay otra lista de ocho escuelas que también están cerradas por falta de maestros no sé cómo podríamos decir que hemos cambiado las políticas, la verdad no, no entiendo, no podría aplaudir y no creo que este proceso sea de aplaudir porque entonces no estamos construyendo porque miren esta fotografía es de hace como 30 años indígenas de Chiapas y estamos igualmente ahora cómo podemos decir que las cosas han cambiado, los indígenas siguen así sin atención.

Bueno ya se habló mucho del tema de la deserción pero si quisiera yo preguntar por ejemplo que del Ciclo Escolar 2022 al Ciclo Escolar 2023 en educación básica hubo una deserción de 8 mil 194 alumnos pudiéramos pensar que estos alumnos se pasaron a la educación media superior pero en la educación media superior solamente hubo 207 aumentos de alumnos entonces

dónde están los demás alumnos, Qué está pasando, ¿Qué atención les vamos a dar?

Disculpen que hay varias preguntas que ya se hicieron pero también por ejemplo qué está pasando en el Instituto Estatal para la Educación de Jóvenes y Adultos de Guerrero porque también hay un decremento de 5 mil 164 espacios, si la política de gobierno del Estado en cuanto a educación es aumentar porque resulta que más del 40% de la población solamente tiene educación básica, qué está pasando aquí, por qué la reducción de 5 mil o por qué la deserción de 5 mil personas.

Tengo que hacer una pregunta respecto al subsistema que se llama Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Guerrero, administra 10 colegios y 88 centros de educación media superior a distancia, la pregunta es por qué al realizar los pagos de bonos, retroactivos anuales, prestaciones y aguinaldos a más de 800 trabajadores Por qué no se les da un

recibo de pago, un recibo de nómina o algún documento probatorio que les dé certeza a los trabajadores pero también que genere transparencia de este gobierno para saber cuánto es lo que se está gastando en ese espacio.

Y luego acá también se habló de algunos algunas actividades en cuanto a ciencia y tecnología si de por sí Guerrero estamos muy por debajo, la pregunta es por qué razón se perdieron 15 espacios que se tenían ganado en el Centro Europeo de Investigación Nuclear, América Latina no sé creo que le dan como 30 espacios a toda Latinoamérica y Guerrero le habían dado la oportunidad de 15 espacios, por qué los perdimos, necesitamos investigación, necesitamos capacitación pero perdimos esos 15 espacios que teníamos por encima de otros países y Guerrero los desaprovecha.

Se habla de que hubo 6 millones 809 mil pesos para financiamiento del Consejo de Ciencias y Tecnología e Innovación del Estado de Guerrero

también pues valdría la pena preguntar según la Unidad de Transparencia del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, lo tengo que decir porque este consejo se financia a través de las multas a los partidos políticos en la hoja de la Unidad de Transparencia del Instituto ...

La Presidenta:

Concluya diputado, su tiempo se ha terminado, por favor.

El diputado Masedonio Mendoza Basurto:

Son entre 2022 – 2023, se supone que el consejo recibió 21 millones 142 mil 980 pesos bueno adelante doctor.